
В Крыму заявили                                                         
о нелегитимности передачи 

полуострова в состав УССР
Крым передали в 1954 году из РСФСР в состав Укра-

инской ССР с грубейшими нарушениями положений 
трёх конституций, сообщил РИА Новости сопредседа-
тель специальной рабочей группы, глава комитета по 
законодательству крымского парламента Сергей Тро-
фимов.

Рабочая группа регионального законодательного орга-
на приступила к подготовке обращения в Конституци-
онный суд России о признании нелегитимным и отме-

не указа 1954 года о передаче полуострова Украине.
«Установлено, что с точки зрения права были допуще-

ны грубейшие нарушения Конституции СССР, Конституции 
РСФСР, Конституции УССР», — пояснил Трофимов. Это 
однозначно повод для пересмотра и отмены решения 1954 
года, считает он.

«Помимо этого, крайне важно учитывать, что были нару-
шены права и свободы граждан, так как никто у крымчан не 
спросил, желают ли они переходить из состава одного го-
сударства в другое», — подчеркнул собеседник агентства.

Кроме того, по его словам, независимые эксперты-исто-
рики пришли к заключению, что для передачи полуострова 
в состав УССР не было никаких оснований.

12 июля состоялось за-
седание рабочей группы 
Избирательной комиссии 
Чувашской Республики, 
на котором рассматри-
валось поступившее из 
прокуратуры заявление 
первого секретаря Чуваш-
ского рескома КПРФ Алек-
сандра Андреева о воз-
можных нарушениях со 
стороны территориаль-
ных комиссий при фор-
мировании участковых 
избирательных комиссий 
в отдельных муниципаль-
ных округах республики.

Так, в Шумерлинском округе из 14 канди-
датур от КПРФ в составы УИК назначено 
9 человек, в Козловском округе из 23 – 

19, в Вурнарском округе из 51 – 33, в Батырев-
ском округе из 42 – 35.

В результате рассмотрения заявления 
рабочая группа приняла решение рекомен-

довать Избиркому Чувашии отказать в его 
удовлетворении. В итоге постановлением Из-
биркома Чувашии жалоба Чувашского респу-
бликанского отделения КПРФ оставлена без 
удовлетворения. Несмотря на это решение 
Чувашский реском КПРФ продолжит борьбу 
за восстановление нарушенных прав.

Чувашский реском КПРФ.

 За Родину! За народ России! За нашу Победу!
 Слава великому советскому народу – поколению первопроходцев, труже-

ников и победителей!
 Слава СССР – равноправному союзу братских социалистических респу-

блик!
 За СССР! За Сильную Справедливую Социалистическую Родину!
 Ленин – Сталин – Социализм – Победа!
 За возрождение славы Отечества и советских героических традиций!
 Наша цель – социализм, наш символ – Красное Знамя Победы!
 Делами и свершениями продолжим подвиги отцов и дедов!
 Слава Российской Армии – продолжателю великих побед и свершений!
 Не бывать фашизму и бандеровщине на исторической земле России!
 Мы в ответе за Россию перед поколением героев – победителей герман-

ского фашизма!
 Цели военно-политической операции и восстановление исторической 

справедливости – будут достигнуты!
 Империализм – главная угроза миру!
 За смену курса! За «левый поворот»! За социальный прогресс!
 Экономической Программе КПРФ «Победа и развитие России» – статус 

государственной!

 Российской экономике – бюджет развития, а не деградации!
 Сильные промышленность и АПК – гарантия суверенитета России!
 Российскому селу – государственную программу поддержки!
 Природные недра – для народа, а не кошельков олигархов!
 Народным предприятиям – заботу государства!
 Вернём народу России социальные завоевания СССР!
 Российской экономике – опыт строительства социализма в КНР!
 За свободный труд и социальную справедливость!
 За рост зарплат и пенсий, а не цен и тарифов!
 Российскому воинству – достойную поддержку государства!
 За КПРФ – значит за власть народа!
 Крепить единство КПРФ и левого народно-патриотического движения!
 Олигархи и компрадоры «пятой колонны» – верните награбленное народу!
 Капитализм – источник кровавых войн и  экономических кризисов!
 Восстановим советские системы образования и медицины!
 Молодёжь – за социалистическую Россию!
 Закон о «детях войны» – в жизнь!
 Социалистическое возрождение – будущее Великой России!
 Отстоим родную землю и завоевания наших предков!
 Наше дело правое – враг будет разбит! Победа будет за нами!

Главный призыв автопробега «За 
Родину! За народ России! За 
нашу Победу!» выражает патри-

отические чувства и персональную 
личностную ответственность каждо-
го за сохранение истории, победных 
традиций Отечества, необходимость 

единства и сплочённости общества 
во имя достижения нашей большой 
Победы.

По плану, разработанному в каж-
дом региональном отделении, авто-
колонны, в убранстве Красных Зна-
мён СССР, Великой Победы и КПРФ, 

пройдут по территориям всех реги-
онов России. Местом старта станут 
мемориальные комплексы воинской 
и трудовой славы, центральные пло-
щади городов, музеи истории нашего 
народа. Перед стартом пройдут ко-
роткие митинги, на которых с напут-
ствием к участникам обратятся  по-
чётные гости патриотической акции 
КПРФ – заслуженные, уважаемые 
люди, ветераны партии, труда и бое-
вых сражений, депутаты, а молодым 
коммунистам и комсомольцам будут 
торжественно вручены членские би-
леты. В местах коротких остановок 
участники акции проведут возложе-
ния цветов к памятным мемориалам, 

беседы с населением, раздачу ли-
стовок, партийных газет и журналов, 
разъяснение основ экономической 
Программы КПРФ «Развития, Побе-
ды и Мира», принятой на Орловском 
международном экономическом фо-
руме в июле 2023 г. 

В Чебоксарах участники ак-
ции соберутся 22 июля в 11 часов 
30 минут на площадке перед ДК 
имени П.П. Хузангая. Маршрут ав-
топробега пройдёт по улицам З. 
Яковлевой, А. Гайдара, Калинина, 
Композиторов Воробьёвых, Ярос-
лавской, Дзержинского, К. Маркса 
и завершится на площади Респу-
блики у памятника В.И. Ленину.

Призывы и лозунги ЦК КПРФ 
к Всероссийской  патриотической акции – 

автопробегу «За Родину! За народ России! За нашу Победу!»

За Родину! За народ России! За нашу Победу! 
ПАТРИоТИЧеСКИй АВТоПРобеГ

Центральный Комитет Коммунистической партии РФ и Об-
щероссийский Штаб протестного движения объявили о прове-
дении 14 – 24 июля 2023 г. крупной федеральной акции – Всерос-
сийского автопробега, целью которого является поддержка 
освободительной миссии СВО, демонстрация единства и спло-
ченности КПРФ, всего народа в борьбе против украинского не-
офашизма и международной военщины НАТО.

Жалоба коммунистов 
оставлена без удовлетворения
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Дела партийные

● Партбилеты вручаются Надежде Никифоровой и Светлане Степановой. Молодым коммунистом 
стал и Степан Филиппов.

ЦИТАТА ДНЯ
«Россия сегодня противосто-

ит опаснейшим внешним угрозам, 
исходящим от западного импери-
алистического блока, и перед ли-
цом этих угроз наше общество, 
все основные политические силы, 
руководители всех уровней демон-
стрируют единство. Именно это 
единство стало решающим фак-
тором поражения мятежа, пред-
принятого ЧВК «Вагнер». 

Самым плохим вариантом бу-
дет, если мы после этого мяте-
жа сделаем вид, что ничего суще-
ственного не произошло. И всё 
будет оставлено, как есть. На са-
мом деле, необходимы серьёзные 
перемены.

В стране не должно остать-
ся никаких частных военных 
компаний. Ведь это фактически 
частные армии. Зачем мы «обе-
зьянничаем», заимствуя с Запада 
эту организационную форму во-
оружённых формирований? Она 
совершенно не соответствует 
нашим военным традициям. В 
стране должна быть одна единая 
российская армия. Все вооружён-
ные силы должны находиться в 
руках государства. И на все ком-
поненты этих вооружённых сил 
должно в равной степени распро-
страняться действие российских 
законов. А то некоторые пред-
ставители ЧВК «Вагнер» все по-
следние месяцы перед мятежом 
вели себя так, как будто им закон 
не писан. В частности, «вагнеров-
цы» открыто угрожали депутату 
фракции КПРФ в Госдуме, боевому 
генералу В.И. Соболеву. Почему же 
никто не расследовал факт этого 
очевидного уголовного престу-
пления? Ясно, что именно безна-
казанность и бесконтрольность 
в конце концов и позволили вер-
хушке ЧВК «Вагнер» подготовить 
и начать мятеж.

Лидер КПРФ Г.А. Зюганов неод-
нократно озвучивал соображения 
об опасностях, связанных с суще-
ствованием в России частных во-
енных компаний, но, к сожалению, 
не был вовремя услышан.

Назрел реальный перевод эко-
номики страны на военные рель-
сы с использованием советского 
социального опыта. Необходимо 
постараться устранить все сла-
бые точки в системе государ-
ственного управления и органи-
зации Вооружённых Сил, которые 
были выявлены в ходе последних 
событий, и сделать выводы на 
перспективу.

Запад фактически приветство-
вал мятеж «вагнеровцев», откры-
то выражал надежду, что он помо-
жет киевскому режиму добиться 
каких-то успехов на фронте. США 
даже приостановили введение 
санкций против ЧВК «Вагнер». За-
пад готов вознести на пьедестал 
любого, кто наносит России вред. 
Пригожин буквально за пару часов 
превратился в западных СМИ из 
ужасного «террориста» в «борца 
за свободу». Почувствовав себя 
неспособным нанести России по-
ражение на фронте, западный 
империализм всё откровеннее де-
лает ставку на дестабилизацию 
ситуации в нашей стране, на сму-
ту и хаос. Но и 
эти его планы 
рухнут», – за-
явил первый 
з а м е с т и т е л ь 
Председателя 
ЦК КПРФ Ю.В. 
Афонин в про-
грамме «60 
минут» на те-
леканале «Рос-
сия-1».

Пленум обсудил итоги VI (майского) Пленума ЦК 
КПРФ и III совместного Пленума Комитета и КРК Чу-
вашского республиканского отделения КПРФ.

Первый секретарь райкома партии Алексей Фёдо-
ров подвёл итоги деятельности организации за 
первое полугодие 2023 года и работы по выдви-

жению членов участковых избирательных комиссий с 
правом решающего голоса. Также были обсуждены во-
просы по выдвижению кандидата от КПРФ на дополни-

тельных выборах в Кугеевском избирательном округе. 
Пленум также рассмотрел вопросы подписки на газету 
«Правда», сбора членских взносов, приёма в ряды пар-
тии. 

Со своими вопросами и предложениями выступили 
товарищи В.Л. Клюжев, З.Н. Лютина, Е.Е. Уточкина, Н.А. 
Ерохин, В.Н. Сурнаев, С.И. Григорьев. В торжественной 
обстановке партийный билет был вручен Д.А. Баринову.

Мариинско-Посадский райком КПРФ.

На заседаниях бюро
В Козловке состоялось заседание бюро местного 

отделения КПРФ в расширенном составе, с участи-
ем представителей дружественных общественных 
организаций.

Коммунисты и союзники обсудили итоги партийной 
работы за прошедшие полгода. Было решено в по-
вседневной деятельности руководствоваться сле-

дующими документами: «План основных мероприятий 

Общероссийского штаба по координации протестных 
действий на второе полугодие 2023 года» и «Основ-
ные направления работы коммунистов Козловского МО 
КПРФ в 2023 году».

Кроме того, бюро приняло решение провести 28 
июля заседание политклуба «Товарищ», на котором об-
судить вопрос «О задачах КПРФ по борьбе с фашизмом 
и патриотическому воспитанию подрастающего поколе-
ния». В тот же день состоится собрание местной обще-
ственной организации «Дети войны».

Марат Волгин.

На заседании бюро Алатырского горкома КПРФ, 
которое провела первый секретарь горкома Лариса 
Вавилова, рассмотрен вопрос выдвижения канди-
дата в депутаты Алатырского городского Собрания 
депутатов VII созыва на довыборах 10 сентября 
2023 г. по избирательному  округу № 11 от КПРФ и 
утверждён план мероприятий на второе полугодие. 
Кроме того, обсуждалась ситуация в городе.

Коммунистов не устраивает, как в Алатыре реализу-
ются программы благоустройства отдельно взятых 
дворовых территорий и таких значимых социокуль-

турных объектов, как сквер «Прудок», сквер имени Геро-
ев Советского Союза М.П. Боронина и В.Ф. Ветвинского, 
детский парк «Сказка», площадь перед администра-
цией города. Участники заседания осудили массовые 
стихийные вырубки и безобразную обрезку зелёных на-
саждений, заявив, что скоро такими темпами город ри-
скует остаться вообще без деревьев и кустарников. Ка-
тастрофической была названа ситуация с обмелением 
рек Сура и Алатырь, из-за чего город в любой момент 
может оказаться без воды. А местные власти не спешат 
исправлять ситуацию.

Актом откровенной и оголтелой десоветизации, де-
коммунизации и вандализма, требующего оперативно-
го вмешательства, члены бюро расценили ожидаемую 
в ближайшее время реконструкцию Обелиска на Венце 
памяти воинам алатырцам, погибшим в годы Великой 
Отечественной войны, и уже состоявшийся перенос 
бюста знаменитого академика-кораблестроителя А.Н. 

Крылова из сквера, примыкающего к Обелиску, в за-
крытый со всех сторон внутренний двор школы-гим-
назии № 6, носящей его имя. А на новость о том, что 
вместо бюста академика Крылова якобы собираются 
установить памятник русскому царю Ивану Грозному, 
которого считают основателем Алатыря, коммунисты 
ответили: место для установки такого памятника долж-
но быть обязательно согласовано с жителями города. 
Главное — администрация города должна взять на 
свой баланс все без исключения памятники и обеспе-
чить надлежащий уход за ними.

По рассмотренным вопросам приняты соответству-
ющие решения. А по озвученным местным проблемам 
бюро постановило обратиться в органы муниципальной 
и государственной власти, а также к депутату Госдумы 
от КПРФ Ирине Филатовой и депутату Госсовета Чува-
шии Александру Андрееву.

Александр Киреев,
секретарь Алатырского городского комитета КПРФ.

Фото автора.

Выполняя установку Централь-
ного Комитета по удвоению 
численности партии, Чебок-

сарский горком КПРФ активизиро-
вал данное направление своей де-
ятельности. Как пояснила первый 

секретарь горкома Зоя Семенова, 
только за минувший месяц ряды 
чебоксарских коммунистов попол-
нились девятью новыми членами. 
В основном это молодые люди с 
высшим образованием, проявив-

шие себя во время работы членами 
участковых избирательных комис-
сий.

Всего за два последних месяца 
в республике в КПРФ вступили 33 
человека. 

В партию вступают молодые

В Мариинском Посаде состоялся пленум райкома КПРФ
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Гримасы приватизации

Значительная часть российской правящей «элиты» по-прежнему 
одержима стремлением к минимизации государственного участия 
в экономике, к масштабной приватизации государственного иму-

щества. Но ставка на передачу средств производства в частные руки 
ведёт к разрушительным последствиям. Как правило, эти эксперимен-
ты оборачиваются ликвидацией производственных объектов, а также 
переходом под контроль зарубежного капитала ключевых отраслей и 
компаний.

Этого допустить нельзя, особенно в условиях жесточайшего давле-
ния Запада на Россию. Исправить ситуацию может только установление 
реального государственного управления экономикой, её развитие на мо-
билизационной основе. Так считает секретарь Центрального комитета 
КПРФ, руководитель общероссийской общественной организации «Дети 
войны», первый заместитель председателя Комитета Государственной 
Думы по экономической политике Николай Васильевич Арефьев.

Рассвет ТВ.

В ЧёМ ВИНоВАТ ЧУбАйС?
«К этому моменту скрытая приватизация шла 

уже несколько лет, — вспоминает историк и поли-
толог Сергей Станкевич, а тогда советник прези-
дента б. ельцина. — Предприятия переписывали 
на себя их директора, причём забирали готовую 
продукцию, доходы от её продажи и основные фон-
ды. А обременения — например, детсады и школы 
— оставляли государству. Но это были серые схе-
мы, надо было ввести процесс в законное русло».

«В 1991 г. Верховный Совет РСФСР принял 
закон «Об именных приватизационных счетах и 
вкладах», — рассказывает экономист Андрей 
бунич. — С чёткой и продуманной схемой, ана-
логи которой были потом реализованы в бывших 
соцстранах. На каждого гражданина открывались 
именные приватизационные счета. К этим счетам 
были привязаны именные приватизационные чеки. 
Счета можно было использовать для приобретения 
акций, недвижимости, автомобиля. Но тут появил-
ся Чубайс, который заявил, что бесплатная прива-
тизация — ерунда, её надо проводить за деньги».

Нужно было сменить руководителя Госкомиму-
щества, т.к. группе влиятельных депутатов и ми-
нистров прежняя схема мешала «прихватизиро-
вать» госсобственность. «Но не прошло и года, как 
Чубайс «вдруг» предложил вернуться к идее бес-
платной приватизации, проталкивая подготовлен-
ный в спешке указ Ельцина, — вспоминает Бунич. 
— Спешка спешкой, но всё необходимое для зама-
скированной под реформу аферы в указе было: бе-
зымянные чеки, чековые фонды, фактическое от-
странение трудовых коллективов от приватизации 
и преимущества для директоров. Ваучерная прива-
тизация «по-чубайсовски» стала родовой травмой 
нашей рыночной экономики, миной под право част-
ной собственности, лишающей её законности».

«ХоПёР» И ДРУГИе
«По Чубайсу» вся постсоветская экономика оце-

нивалась в 100 млрд. долл., или 1 трлн. 400 млрд. 
руб. Цифру дала последняя оценка балансовой сто-
имости советских предприятий, которую проводили 
ещё в 1984 г. От этой суммы взяли 35% — такую 
долю госсобственности решили передать народу 

— поделили на всё население страны и получили 
номинал ваучера 10 тыс. руб. «Вот такой простой 
арифметический расчёт. Это были достаточно ус-
ловные цифры», — считает Станкевич. Ваучер 
можно было продать на чёрном рынке, вложить 
в чековый фонд или обменять на акции предпри-
ятий. 34% россиян, согласно статистике, выбрали 
первый путь — продажу, хотя обещанной Чубай-
сом стоимости двух «Волг» приватизационный чек 
так никогда и не достиг: сначала за него давали 40 
долл., затем — 10 и 5. 25% граждан отдали чеки в 
разнообразные фонды — «Хопёр», «Тибет» и т.д. 
Те вкладывали их в акции предприятий, брали под 
их залог кредиты, и акции в результате доставались 
заинтересованным лицам. Схем было много, но ко-
нец один — фонды банкротились и оставляли тех, 
кто им доверился, ни с чем.

Сколотить состояние на приватизации, по мне-
нию экспертов, удалось только «красным директо-
рам», представителям партийной элиты и оргпре-
ступности. «В первую очередь приспособились 
те, кто имел опыт работы в теневой экономике, 
— считает С. Станкевич. — Скупка ваучеров была 
их любимым занятием. Властям надо было прак-
тически в ежедневном режиме следить за работой 
организаций, имеющих отношение к приватизации, 
но этого никто не делал».

Не было и необходимых законов, поэтому че-
ковые фонды и прочие участники приватизации 
действовали бесконтрольно и безнаказанно. «Пра-
вовой вакуум характеризуется тем, что закон о при-
ватизации был принят в 1997 г., тогда как она завер-
шилась 30 марта 1994 года!» — отмечает А. Бунич.

В этих условиях россияне, которые всё-таки 
вложили свои ваучеры в российские предприятия, 
став их акционерами (а таких оказалось около 
15%), были фактически бесправны. Акции у них 
принудительно выкупали или же их стоимость 
«размывали» с помощью выпуска дополнительных 
бумаг. Особенно часто использовали такие мето-
ды выдавливания мелких акционеров сырьевые и 
перерабатывающие компании. На сегодня из числа 
вложивших ваучеры в предприятия акционерами 
остаются всего 3-4%.

«Три ваучера наша семья обменяла на акции 

фонда, потом прогоревшего, а три других — на ак-
ции «Газпрома», — рассказал «АиФ» Сергей Жа-
воронков , старший эксперт Института им. Гай-
дара. — На пике, в 2008 г., наш пакет стоил 1,5 млн. 
руб., теперь несколько меньше. Дивиденды платят 
маленькие (7,8 руб. за акцию. — Ред.), но сами ак-
ции представляют значительную ценность. Пусть 
пока полежат».

Ваучеры были тем куском, который кинули наро-
ду с барского стола. Основная приватизация прохо-
дила без участия граждан, но с таким же огромным 
количеством нарушений. Только ставки в той игре 
были гораздо выше.

КАК ПРоХоДИЛИ 
ЗАЛоГоВые АУКЦИоНы

Из доклада Счётной палаты «Анализ про-
цессов приватизации государственной соб-
ственности в Российской Федерации за период 
1993-2003 годы».

Консорциум коммерческих банков в составе 
«Империал», Инкомбанк, Онэксимбанк, Столичный 
банк сбережений, «Менатеп» и АКБ «Междуна-
родная финансовая компания» «фактически кре-
дитовал государство государственными же день-
гами. Минфин России предварительно размещал 
на счетах банков... средства в сумме, практически 
равной кредиту, а затем эти деньги передавались 
Правительству РФ в качестве кредита под залог 
акций наиболее привлекательных предприятий. В 
результате банки, «кредитовавшие» государство, 
смогли непосредственно либо через аффилиро-
ванных лиц стать собственниками находившихся у 
них в залоге пакетов акций государственных пред-
приятий».

P.S.: Можно ли помочь тем, кто вложил свой ва-
учер в «Тибет», «Хопёр-Инвест» и другие чековые 
фонды? «Добиться компенсации путём обращения 
в полицию не удастся — истёк срок давности, — 
считает адвокат олег Сухов. — А гражданский иск 
не имеет смысла: у мошенников, организовавших 
эти фонды, вряд ли обнаружится имущество, на ко-
торое можно наложить взыскание».

«Аргументы и Факты» №46 от 16.11.2016 г.

Николай Арефьев: «Не допустить продолжения приватизации!»

После развала СССР из 6 тыс. действующих 
санаториев 2,5 тыс. отошли бывшим респу-
бликам. Часть здравниц осталась на балансе 
ведомств и Росимущества, часть перешла к 
новым владельцам предприятий как довесок 
к профильным активам. Но самый большой 
и лакомый кусок достался организованной в 
1990 г. Федерации независимых профсоюзов 
России (ФНПР). 678 объектов аналитики оце-
нили в 2,9 млрд. рублей (на 1 января 1992 г.).

Некоторые самые привлекательные санато-
рии были тут же приватизированы и про-
даны в частные руки. Например, санаторий 

«Русь» в Сочи. Только через 10 лет по решению 
суда он вернулся в федеральную собственность, 
на баланс Управделами Президента (УДП). 

В начале 2000-х пансионат «Приморье» в Ге-
ленджике был передан московской УК «Гостинич-
ные технологии». Профсоюзы продали санаторий 
«Красная Талка» в Геленджике, ряд объектов в 
курортной Белокурихе на Алтае. Самая активная 
торговля шла в Краснодарском крае. Судя по за-
явлениям местных активистов, в 2000-е местное 
подразделение ФНПР распродало более 200 объ-
ектов. Исполнительный директор Центра под-

держки профсоюзов и гражданских инициатив 
Юрий Миловидов уверяет, что убытки государ-
ства от распродажи профсоюзной собственности 
можно исчислять миллионами долларов. Вот лишь 
несколько примеров от Центра: «Сестрорецкий ку-
рорт» – убыток 140 млн. долл., санаторий «Чёрная 
речка» – 28 млн. долл., санаторий «Дюны» – 55 
млн. долл.  

В 2010 г. УДП получило от Росимущества сана-
торий им. Орджоникидзе в Сочи. Год спустя этот 
объект был передан частным инвесторам, но по-
том по решению суда вернулся во владение УДП. 
А пару лет назад рейдеры так увлеклись дележом 
здравниц Кавминвод (ФНПР выставила на прода-
жу Ермоловские, Пироговские и Пушкинские ван-
ны, Нижнюю радоновую лечебницу, а также Пяти-
горскую бальнеогрязелечебницу), что даже спикер 
Совета Федерации Валентина Матвиенко вынуж-
дена была жёстко выступить против распродажи 
профсоюзной собственности.

В 2011-м с поличным взяли двух рейдеров. Они 
надеялись «отжать» у государства (75% акций) 
анапский санаторий «Россиянка». В 2013-м След-
ственный комитет по Краснодарскому краю возбу-
дил дело в отношении руководителя санатория в 

Анапе «Мечта», которого заподозрили в попытке 
установить единоличный контроль над крупней-
шей здравницей (контрольный пакет у Росимуще-
ства). «Мечта» была возведена в конце советской 
эпохи, а в 2000-е стала одним из лучших санатор-
но-курортных комплексов курорта.

Ещё более жёсткий делёж здравниц был в 
украинском Крыму. В Алупке в 2007-м при рейдер-
ском захвате отдыхающих просто выкидывали на 
улицу, 7 человек было ранено. В 2009-м рейдеры 
уже во второй раз попытались захватить россий-
ский пансионат «Заря» в Керчи.

Самые дорогие крымские здравницы доста-
лись украинским политикам и олигархам. Одним 
из крупнейших владельцев санаториев оказался 
небезызвестный олигарх Коломойский. Когда 
Крым вернулся в Россию, более 70 здравниц до-
стались нашим федеральным ведомствам: во-
енные получили санатории украинского Мино-
бороны, ФСБ – здравницы СБУ и т.д. Впрочем, 
отчаянные головы и сейчас норовят оттяпать под 
шумок корпус-другой на Южном берегу.

«Аргументы и Факты» №19 10.05.2017 г.

ПривАтизировАНы и ПродАНы. 
Как воевали за санатории после развала СССр

игрА в вАучеры. 
«Народный капитализм» обошелся почти без народа
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КоРоТКой 
СТРоКой

 Законопроект о запрете сме-
ны пола принят Государственной 
Думой единогласно. Без семьи, без 
рождения детей будущего не будет. 
В КПРФ считают: Минздрав Рос-
сии должен осознать, что совершил 
ошибку, разрешая по рекомендации 
ВОЗ смену пола.
 Госдума приняла законопро-

ект, по которому в стране появит-
ся Федеральный научно-мето-
дический совет по сохранению и 
государственной охране объектов 
культурного наследия (памятни-
ков истории и культуры) народов 
России. Совет будет анализировать 
правоприменительную практику, го-
товить предложения, заключения и 
методические рекомендации в сфе-
ре культуры. 
 17 июля 1942 г. началась Ста-

линградская битва, закончившаяся 
2 февраля 1943 г.
 С 14 июля до особого рас-

поряжения в Чувашии действует 
режим ЧС из-за почвенной засухи. 
Уже пострадали посевы 44  сельхоз-
товаропроизводителей на площади 
4,1 тыс. га, сумма ущерба – 211 млн. 
рублей. Минсельхозу республики по-
ручено разработать план мероприя-
тий по снижению ущерба от засухи.
 Избирком Чувашии принял 

решение о создании собственного 
учебного центра, который разме-
стится на базе Ленинской район-
ной ТИК в Чебоксарах. Планирует-
ся, что центр станет универсальной 
образовательной площадкой для 
членов избирательных комиссий, 
молодых и будущих избирателей, на-
блюдателей, представителей поли-
тических партий и СМИ.
 В марте в Чувашию поступили 

29 школьных автобусов, профинан-
сированных из федерального бюд-
жета. До конца года республике 
обещали выделить порядка 500 
млн. рублей на обновление авто-
бусного парка. На них закупят 20 ав-
тобусов большого класса, 17 – сред-
него, 10 – малого.
 Новочебоксарский хими-

ко-механический и Цивильский 
аграрно-технологический техни-
кумы вошли в число победителей 
федерального проекта  «Профес-
сионалитет». На создание образо-
вательно-производственных центров 
им выделят по 100 млн. рублей.
 В Алатыре прокуратура за-

фиксировала запущенное состоя-
ние ЛЭП. Директор Республиканских 
электросетей получил представле-
ние с требованием устранить нару-
шения и наказать виновных.
 1 октября стало знаковой 

датой для жителей чебоксарского 
микрорайона байконур. К этому 
сроку им обещано обустроить наруж-
ное уличное освещение в микрорай-
оне.
 У Певческого поля в Чебокса-

рах, рядом с баскетбольной пло-
щадкой, строятся четыре волей-
больные площадки размером 16х8 
метров. Для пляжного волейбола. В 
августе на них пройдёт первый тур-
нир на первенство ПФО.

Наши юбиляры:
Максимов Виктор Викторович, (70 лет), Красно-

четайский район.

В эти дни родились:
Афанасьев Валерий Романович, главный бух-

галтер Чувашского рескома КПРФ.
Гришин Алексей Александрович, Павлов Юрий 

Иванович, Серов Николай Александрович, Логин 
Владимир Михайлович, Шумерлинский район.

Илларионов Александр Васильевич, Шипуно-

ва Юлия Алексеевна, Филиппов Владимир Герма-
нович, Волкова Эльвира Валерьяновна, Мариин-
ско-Посадский район.

Майков Игорь Викторович, Сятракасинское 
ПО, Шариков Александр Матвеевич, Садовников 
Алексей Иванович, Орининское ПО, Моргаушский 
район. 

Степанова Лилия Лазаревна, Ястребова Анфи-
са Марковна, Аликовский район.

Никитина Лидия Ивановна, капитан, Корнилов 
Михаил Кириллович, лейтенант, Казаков Сергей 
Васильевич, рядовой, Союз советских офицеров.

Полезный уголок

Власти планируют 
индексировать пенсии дважды в год

Министерство труда разработало параметры индексации стра-
ховой пенсии для неработающих пенсионеров на ближайшую 
трёхлетку, согласно которым в 2025 и 2026 годах она будет про-

исходить в два этапа. Это следует из проекта бюджета Социального 
фонда на 2024 год и плановый период 2025—2026 годов, с которым 
ознакомился РБК. Предполагается, что пенсии могут быть увеличены 
следующим образом:

с 1 января 2024 года — индексация на 5,3% (в результате этого 
среднегодовой размер страховой пенсии неработающих пенсионеров 
составит 22 772 ₽);

с 1 февраля 2025 года — индексация на 4% и с 1 апреля — «коррек-
тировка» на 3,8% (среднегодовой размер пенсии достигнет 24 120 ₽);

с 1 февраля 2026 года — индексация на 4% и с 1 апреля — «коррек-
тировка» на 2,8% (среднегодовой размер пенсии достигнет 25 690 ₽).

Двойная индексация сначала (с 1 февраля) проходит по прогнози-
руемому уровню инфляции, а затем (с 1 апреля) — по уровню роста 
доходов Социального фонда (получил функции Пенсионного фонда с 1 
января 2023 года). По актуальному прогнозу Минэкономразвития, уро-
вень инфляции в указанные три года не превысит 4%.

Согласно проектировкам Минтруда, параллельно будет увеличи-
ваться и размер фиксированной выплаты к страховой пенсии. С 1 янва-
ря 2024 года он будет установлен в сумме 7968,4 ₽. С 1 февраля 2024 
года достигнет 8287,14 ₽, а с 1 апреля вырастет до 8602,05 ₽. С 1 фев-
раля 2025 года она составит 8946,13 ₽, а с 1 апреля — уже 9196,62 ₽.

 Корректировка размера накопительной пенсии, индексация 
пенсии работающих пенсионеров и срочной пенсионной выплаты 
в ближайшие три года не запланирована.

Несмотря на двойную индексацию, зарплаты будут расти быстрее 
пенсий, следует из документов Минтруда.

На фоне реформы по повышению пенсионного возраста власти 
ожидают дальнейшего снижения числа получателей страховой пенсии 
по старости (народонаселение страны постепенно снижается, выми-
рает). Их среднегодовая численность составит в 2024 году 39,96 млн. 
человек, в 2025 году — 39,87 млн., в 2026 году — 39,69 млн. человек.

С 1 августа повысят социальные выплаты
В Социальном фонде России сообщили, что максимальный размер 

пособий по временной нетрудоспособности и по уходу за ребёнком до 
полутора лет для работающих родителей увеличится на 49%. Произой-
дёт это с 2024 года. В результате максимальный размер пособия по 
уходу за ребёнком составит более 49 000 рублей в месяц, а к 2025 году 
его сумма превысит 66 000. Напомним, что размер пособия по уходу 
за ребёнком до полутора лет составляет 40% от среднего заработка 
родителя. С 1 февраля 2023 года это от 8500 до 32 200 рублей в месяц.

С 1 августа повысят пенсии работающим пенсионерам. Тем, кто 
трудился в прошлом году. Сумма прибавки зависит от заработка пен-
сионера за предыдущий год и от уплаты страховых взносов. Другими 
словами, чем выше заработная плата, тем на большую сумму вырастет 
выплата. Однако есть максимальный размер повышения — три пенси-
онных балла.

Водители «скорой» добились выплат 

Весной водители скорой медицинской помощи в Чебоксарах по-
средством видеообращения пожаловались властям на то, что за 
свой счёт вынуждены приобретать запасные части и расходные 

материалы для служебных автомобилей, средства защиты и форму, 
несмотря на низкую заработную плату. Через три месяца последовала 
реакция. Власти нашли для них 12,5 млн. руб., чтобы закупить форму. 
12 июля на заседании Кабмина Чувашии утверждены соцвыплаты для 
водителей «скорой» – 4,5 тыс. руб. ежемесячно.

С юбилеем!
В е т е р а н у 

партии и труда 
Павлову Юрию 
Ивановичу ис-
полнилось 90 
лет. Верный сын 
партии, он про-
шёл путь от рабо-
чего Шумерлин-
ского комбината 
автофургонов до 
главного редак-
тора заводской 
газеты. Ему до-
велось пережить 
военное лихолетье. Но  тяготы не сломили 
его, а служба в армии только закалила ра-
бочего парня. На его глазах возрождался 
город, развивалась местная промышлен-
ность, образование и здравоохранение. 

У Юрия Ивановича прекрасная семья 
– супруга и сестра, дети и внуки, кото-
рым он передал свои знания и которыми 
гордится. Юбиляр полон энергии, охотно 
распространяет партийную печать, учит 
уму-разуму молодых партийцев. Ю.И. 
Павлова коллеги величают «ходячей эн-
циклопедией». Его знания истории родно-
го города очень помогают нам во время 
дискуссий по различным вопросам. Жаль 
только, что город забывает своих старо-
жилов. А ведь городская администрация 
могла бы и поздравить уважаемого чело-
века… Но он же коммунист, куда там.

Городской комитет КПРФ не остался в 
стороне и поздравил ветерана со знамена-
тельным юбилеем. Секретарь горкома Г.С. 
Горбачёва вручила Юрию Ивановичу По-
чётную грамоту и ценный подарок. Доброго 
здоровья вам, Юрий Иванович, от всех нас!

А.М. Швецов,
первый секретарь 

Шумерлинского горкома КПРФ.


